

【本降版】

朝日新聞本紙東京本社 10月 4日 (降版日：10月 4日) 12版▲オピ1

kmz tm2120(7966324)

15 オピニオン 12版▲ 2012年(平成24年)10月5日 金曜日

朝日新聞

第3回定期検査

インタビュー

中国はなぜ米国不信なのか

オピニオン

長き敵対と急成長
台頭を妨げるのか
一等国待遇せよ

中国はなぜかおもひつけらるのか。指導者交代直前の国内政治の不気味な動揺。尖閣諸島問題で顕著にあらわされた外交面での強硬な姿勢。そして米国との間で悪化が指摘される「戦略的不信」。懸念材料は尽きない。中国における米国研究の第一人者で、胡錦濤政権の外交政策にも大きな影響力をもたらす王緝思氏に聞いた。

——米中関係は、悪化していくのか。

「残念ながら双方でより不信が深まっていると思う。例えば、『この数カ月、中國国内のロメンテーターの多くが中国と日本やフィリピン、ベトナムとの領土紛争を米国を利用していると主張している。米国は『アジア回帰』を通じ、中国もやつていつた国々との間でどうひきかねむつとつてこると受け止められている。」

——本当にそれでしょりか。
「私は確信をもつて感じる。また、米国を非難するのと、領土紛争の解決の助けとなるとも思わない」
——では、どのように対米不信があるのでしょうか。

「根本的な、最も敵対的な歴史がある」とした。学生の頃は「米国は悪い帝国主義国家」と教えた。対米関係史は19世紀末の『門開放政策』に始まり、冷戦、朝鮮戦争、ベトナム戦争、1999年の米軍機による中国大使館爆撃事件と続く。そして現在の台湾への武器売却やチベット、新疆の分離支持だ」

——米中間のパワーバランスの変化も一因ではないませんか。

「中国が多くの人々が思っているのは、いずれ米国を追い越し世界第1位の大國になるとこだ。だから米国は中国の利益や意向をもつて真剣に考慮すべきだと考える。たとえば台湾への武器売却だ。やめてほしいという要求に米国はもつと配慮をすべきなのに、現実は逆だ。それを見て多くの中国人が思うのは、やはり米国は中国の優位を維持するためだ。中国の台頭を抑え込むために、中国の台頭を許さないんだ」

——論文で「中国は『等国化』してしかるべき待遇を受けるべきだ」と書いています。具体的には。

「少なくとも中国は、国際経済・金融分野ではトップクラスになつたのだから、世界銀行や国際通貨基金（IMF）ではもっと大きな発言権をもつてもらわれるべきだ。あるいは、世界は民主主義国家と非民主主義国家に一分され、中国は非民主主義国家だから正當な地位は得られないといった考え方には許されるべきでな

いかかるだらう」と述べた。

——中国はまだ様々な問題を抱えてはいるが無視されるのは不切だ。これまで成功しているのだから、もう少し尊重されてしまふべきだ

——尊重が足りないと感づいた。

「米国に対しても多くの中国人が不満に思つるのは『むつし』たツイ・ラマを招くのか」「『むつし』て中国内の人权活動家を支持するのか」「台湾に武器を売るは」「南シナ海の領有権を尊重しない」などなどだ」

「釣魚島（尖閣諸島の中国名）についても我々は中国の領土だと言張つているのだから、日本はたゞそれを受け入れないにしても『中国がそのもつた立場をとつてくる』とは認識する」とは認めるべきだ」

王緝思さん
北京大学国際関係学院院長
チースー

中国社会科学院米国研究所長を経て05年から現職。09年までは共産党中央党校国際战略研究所長も兼務。中国外務省政策諮詢委員。63歳。

姿勢を取る場合と限られる。日本やイングランドの関係、あるいは政局危機や候補運動といった課題を巡って依然としてあるのか」

「中国が民主化すれば、米国とに戦わるのは当然ともいえます。

「この点について中国の政治指導

層は非常に慎重で冷静な考え方を持っています。中国は依然として開拓途上

国であり、総合的な国力で米国に追いつくことは数十年あるには100年

かかるだらう」と述べた。

「ただ、これは中国でなく共有さ

れいる者とは必ずしも一致しな

い。中国がすでに日本を抜いて世界

の覇権やりーターシップに挑戦する

のではないかと恐れていた。

中国はまだ様々な問題を抱えて

いるが無視されるのは不切だ。こ

こまで成功しているのだから、もう

少し正しくない。しかし、米国はそ

ういう考え方を嫌うだろう。中国が現

在の政治体制を強化しつつ経済発展

の維持に成功したら米国にとってよ

り大きな挑戦となつたからだ」

——不信の根底にあるのは政治体

制の違いではなく、米中の力の争い

といつ」と述べた。

——その通りだ。二つの異なる体

制の政治的競争だ。問題はこれが地政制

的な競争に転化していくかどうか

が問題だ。米国が共産党支配

をもたらすといつているのではなく

むしろ、国内の安定により大きな懸

念を抱いている。米国が共産党支配

をもたらすといつているのではなく

むしろ、國內の安寧により大きな懸

念を抱いている。米国が共産党支配

をもたらすといつているのではなく